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Кубок мира по тхэквон-
до завоевал педагог до-
полнительного образо-
вания школы №1210 в 

Щукине Андрес Гомес. В со-
ревнованиях принимали уча-

стие более 900 спортсменов 
из 27 стран. Андрес побе-

дил каждого из своих со-
перников с разгромным 
счётом 5:0.

В тхэквондо Андрес пришёл 
в 30 лет.

— Знакомая, у которой тхэк-
вондо занимался сын, пригла-
сила меня на чемпионат Рос-
сии — он как раз проходил в 
Москве. Я пришёл, посмотрел 
соревнования и познакомился 

с тренером. Он пригласил меня в 
зал. Первая тренировка меня так 
затянула, что оторваться не могу 
уже 18 лет, — рассказал он «СЗ».

Победа на Кубке мира не пер-
вая у Андреса. Он двукратный 
призёр чемпионата Европы, трёх-
кратный чемпион России, обла-
датель кубка Европы и трёхкрат-
ный обладатель кубка мира, ма-
стер спорта России и обладатель 
чёрного пояса. Но последние со-
ревнования оказались для него 
особенными.

— Они проходили онлайн. Раз 
в три дня мы получали так назы-
ваемый матч-код и название ком-
плексов, которые должны были 
снять на камеру и отправить су-
дьям, — говорит спортсмен. 

Андрес тренируется три раза 
в неделю по несколько часов. 
Кроме того, он тренирует учени-
ков школы и спортивного клуба 
единоборств «Ополченец». Мно-
гие из них уже добились немалых 
успехов, стали обладателями куб-
ков мира и Европы, чемпионами 
и призёрами первенств России.

Наталья АНОХИНА

За неделю в округе произо-
шло 17 пожаров, погибших 
и пострадавших нет.

В Щукине тушили 
кабинет полиции

Утром в одном из кабинетов 
здания Следственного управле-
ния УВД по СЗАО на ул. Марша-
ла Конева, 6, загорелись оргтех-
ника и мебель. Вызвав пожар-
ных, сотрудники эвакуировались 
из здания. Прибывшие пожар-
ные оперативно потушили огонь. 
Причины пожара уточняют.

В Хорошёво-
Мнёвниках горела 
новостройка

Сигнал о возгорании в стро-
ящемся жилом комплексе на 
просп. Маршала Жукова, 37, 
корп. 2, поступил днём. На ме-
сте пожарные выяснили, что 
загорелся утеплитель, хранив-
шийся на крыше двухэтажной 
пристройки, соединяющей бу-
дущие жилые дома-башни. Си-
туация осложнялась тем, что 
на втором этаже галереи так-
же были складированы строй-
материалы. Тем не менее рас-
пространения пожара удалось 
избежать, на тушение огня 
ушло меньше часа. Причины 
ЧП устанавливаются.

Анна ЩЕРБИНИНА

пожары

Педагог из Щукина 
завоевал кубок мира 
по тхэквондо

Заниматься 
этим видом 

спорта Андрес 
Гомес начал 

в 30 лет

До 23 декабря жители 
округа смогут сдать со-
бранный раздельно му-
сор — стеклянные бу-
тылки, макулатуру, пла-
стиковые упаковки, — а 
взамен получить призы: 
билеты на экологиче-
ские выставки и лекции, 
скидки на покупку элек-
тронных книг и много-
разовые сумки-авоськи.

Акцию проводит сто-
личный Департамент 
природопользовани я 
и охраны окружающей 
среды.

— Специально обору-
дованные автомобили 
будут останавливаться 
в тех местах округа, где 
всегда много людей. На 
каждой точке машины 
стоят два часа, — сооб-
щили здесь. 

Михаил КОФАНОВ

Смотреть 
здесь

В округе можно будет сдать разделённый 
мусор за призы

Необычные стенды появились 
в лесопарках «Серебряный Бор», 
«Покровское-Стрешнево» и «Мо-
скворецкий». На них — обращения 
к гостям парков от зимующих птиц.

— Картинки будут постепенно 
меняться, потому что каждый смо-
жет забрать себе отрывную часть на 
память, — сообщили в пресс-служ-
бе ГПБУ «Мосприрода».

Картинки на этих «отрывных 
календарях» расскажут о том, ка-
кой корм для птиц вкусное и по-
лезное лакомство, а какой для них 
опасен и может навредить.

Акция «Арт — в парк» органи-
зована Мосприродой в поддерж-
ку пернатых.

Алексей ТУМАНОВ

Шокирующий случай произошёл на 
бульваре Яна Райниса. 27-летняя жен-
щина говорила у подъезда по телефо-
ну, когда к ней подбежал неизвестный 
и начал бить молотком по голове. По-
страдавшая выбежала на дорогу и на-
чала звать на помощь прохожих.

— Злоумышленник ещё раз попы-
тался её ударить, после чего убежал, 
— сообщили «СЗ» в пресс-службе 
УВД по СЗАО. — Прохожие вызвали 
скорую, которая доставила постра-
давшую в больницу. Медики диагно-
стировали ушибленную рану головы.

К счастью, серьёзного лечения 
пострадавшей не потребовалось, её 
уже отпустили домой. Нападавший 
задержан. Как пояснил мужчина по-
лицейским, он не собирался избивать 
незнакомку, а просто-напросто… пе-
репутал её с бывшей женой, которая 
когда-то не дождалась его из армии. 
Сейчас он находится под подпиской 
о невыезде, возбуждено уголовное 
дело по ст. 213 УК РФ «хулиганство», 
по которой ему может грозить до пяти 
лет лишения свободы.

Анна ЩЕРБИНИНА 

На бульвере Яна Райниса мужчина 
избил молотком женщину, 
приняв её за бывшую жену

Объявлены победи-
тели конкурса на соис-
кание грантов мэра Мо-
сквы в области культуры 
и искусства — самые та-
лантливые ученики му-
зыкальных школ, дет-
ских школ искусств и 
колледжей. В этом году 
19 из 100 призовых мест 
заняли ребята из СЗАО. 

Девятилетняя учени-
ца детской музыкальной 
школы им. С.М.Май-
капара Полина Юдина 
из Строгина получила 
грант 1-й степени в но-
минации «Орган, кла-
весин». 

— Полина начинала 
с фортепиано, а потом 
услышала орган и твёр-
до решила заниматься 
на двух инструментах. 
Техника игры на этих 
инструментах заметно 
различается, но Поли-
на справляется, — го-
ворит её преподаватель 
Марина Гвоздева. 

Пятна дцати летний 
ученик детской шко-
лы искусств «Надежда» 
Максим Самсонов из 
Щукина получил грант 

2-й степени в номина-
ции «Народные инстру-
менты» среди учеников 
музыкальных школ. Он 
учится играть на бала-
лайке.

В список победите-
лей попали сразу не-
сколько студентов Ин-
ститута музыки им. 
А.Г. Шнитке, театрально-
го колледжа им. Л.А.Фи-
латова, хореографическо-
го училища при театре 
танца «Гжель» и детской 
музыкальной школы им. 
Н.С.Голованова. 

Елизавета БОРЗЕНКО

Юные музыканты округа 
получили гранты мэра 
Москвы

Точки приёма 
мусора: 
• ул. Маршала 

Василевского, 15;
• ул. Народного Ополчения, 

46, корп. 1;
• ул. Маршала 

Катукова, 25;
• ул. Живописная, 12, корп. 1;
• Химкинский бул., вл. 7-23;

• Строгинский бул., 9.

Дни и время работы мо-
бильных пунктов указаны 
на сайте акции раздель-
но.москва, раздел «Мо-
бильные пункты»

У Андреса Гомеса ученики 
тоже становятся чемпионами

Максим Самсонов учится 
играть на балалайке

Полина Юдина играет и на фортепиано, и на органе

Гости узнают, чем можно 
и чем не стоит кормить птиц зимой

В парках округа появились 
«птичьи календари»
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Р ано у тром кинологи 
спецназа старший пра-
порщик полиции Анна 
Борисова и прапорщик 

полиции Оксана Стоецкая, как 
обычно, заступили на службу в 
кинологическом центре на улице 
Маршала Воробьёва. Они готови-
лись заняться уборкой вольеров, 
когда сотрудники КПП сообщи-
ли: по улице бегают две овчарки. 
Взяв поводки, девушки отправи-
лись посмотреть на собак.

— Когда мы подошли, коллеги 
уже гладили подошедших к ним 
овчарок, — сказала Анна «СЗ». — 
Собаки были грязными, но не ху-
дыми. Мы сразу поняли, что они 
довольно молодые и, судя по все-
му, испытывают стресс из-за того, 
что потерялись. Собак осмотрел 
ветеринар, после чего мы поса-
дили их в отдельный вольер, на-
кормили, сфотографировали и я 
разместила информацию о них в 

районных соцсетях, оставив свой 
телефон.

Уже через пару часов Анне напи-
сала девушка, которая видела в Ин-
тернете объявление о пропаже двух 
овчарок. А вскоре к кинологам уже 

мчался Роман, житель элитного по-
сёлка на Западе Москвы. Девушки 
подробно опросили его на предмет 
«особых примет» собак, их кличек, 
посмотрели документы и фотогра-
фии. Лишь после этого позволи-
ли ему встретиться с найденны-

ми овчарками. 
Судя по реак-
ции собак, 
Роман дей-
с т в и т е л ь но 
был их хозя-
ином. Моло-
дой человек 
р а с ск а з а л, 
что овчарки 
— братья, им 
по два года. 

10 дней на-
зад они выбе-
жали из ворот 
и, улучив мо-
мент, отпра-
вились обсле-
довать терри-
торию…

Анна и Ок-
сана служат кинологами уже 13 лет. 
Обе пошли на эту работу по призва-
нию. Впрочем, в профессии кино-
лога случайных людей не бывает.

Елена ХАРО

Боец ММА Абасов попал в полицию после 
драки на улице Свободы

Подробности драки на улице Свободы, 
в которой принял участие боец ММА Ис-
лам Абасов, сообщила интернет-газета 
«Южное Тушино». По словам очевидцев, 
конфликт произошёл на проезжей части, 
где не поделили дорогу водители «Пор-
ше» и «Ниссана Тиана». От слов водите-
ли перешли к драке, в которую ввязался 
и пассажир «Порше» — известный боец 
ММА. Конфликт закономерно завершил-
ся в отделении полиции. 

В Строгине обнаружили 
брошенного мальчика

О семейной драме рассказала интер-
нет-газета «Строгинские вести». По со-
общению пользователей группы «Родное 
Строгино», мать с семилетним сыном при-
ехала в Москву из Кореновска. Денег у 
неё не было, поэтому пристанищем для 
семьи стал Белорусский вокзал. Когда у 
женщины произошёл конфликт с сыном, 
тот сел в первый попавшийся автобус, ко-
торый привёз его в Строгино. Здесь ре-
бёнка нашли сотрудники полиции. Сейчас 
он в лечебном учреждении.

На несчастливом 
перекрёстке в Щукине вновь 
столкнулись две легковушки

На перекрёстке Маршала Бирюзова и 
Маршала Соколовского, где неделей ра-
нее джип вылетел на тротуар, задавив 
женщину и травмировав двух пешехо-
дов, снова произошла авария, сообщает 
интернет-газета «Районный масштаб». 
Красная «Мазда» пыталась проскочить на 
жёлтый свет, но не успела и столкнулась с 
такси, которое поворачивало налево на улицу Маршала Со-
коловского. К счастью, обошлось без жертв.

прочитано в районной газете

Все новости 
района:
«Строгинские 
вести»

Все ново-
сти района: 
«Районный 
масштаб»

Все новости 
района:
«Южное 
Тушино»

голосуйте на сайте szaopressa.ru

ваше мнение
Совсем скоро в округе откроются ёлочные 

базары. «А вы будете покупать живую ель?» 
— такой вопрос мы задали нашим читателям 
на прошлой неделе. И, признаться, были не-
сколько удивлены итогами опроса. Ведь боль-
шинство респондентов сообщили, что они во-
обще против живых ёлок в доме — так ответи-
ли 46% участников опроса.

Ещё 31% наших читателей ответили, что не бу-
дут покупать живую ель из желания сэкономить. 
По их мнению, эти деньги можно потратить с 
большей пользой. И лишь 23% 
участников голосования сооб-
щили, что не готовы променять 
живую ель ни на какие, даже 
самые красивые или дешёвые 
искусственные заменители. 

Наш следующий вопрос:
Недавно в  парках «Митино» и 
«Покровское-Стрешнево» устано-
вили почтовые ящики для писем 
Деду Морозу. А вы когда-нибудь 
писали письма этому сказочному 
персонажу?

Варианты ответов:
  Да, в детстве я писал Деду 
Морозу

  Нет, я был практичным ребёнком 
и подарки просил у родителей

 Я и сейчас вместе с моим 
ребёнком отправляю ему письма

Жители округа всё чаще 
выбирают искусственные ёлки

Кинолог из столичного ОМОНа 
Росгвардии помог двум овчаркам 
вернуться домой

Потеряшки 
добежали 

с Запада Москвы 
до Строгина

До 28 февраля в связи с ре-
монтом инженерных сетей 
ограничили движение авто-
мобилей на Светлогорском 
проезде вдоль дома 7 и по вну-
триквартальному проезду — от 
дома 7 до школы №2097. 

Как сообщили в Центре ор-
ганизации дорожного движе-
ния, ограничения вводятся по-
этапно. Сейчас рабочие пере-
крыли одну из двух полос на 
проезжей части Светлогор-

ского проезда напротив дома 
7. Временно машины могут ез-
дить по второй полосе и пар-
ковке. На этом участке работы 
закончатся 29 декабря.

А с 16 января до 28 февраля 
будет перекрыт внутриквар-
тальный проезд от дома 7 до 
школы №2097. Здесь также 
перекроют одну полосу, а для 
проезда дорогу временно рас-
ширят. 

Михаил КОФАНОВ

На Светлогорском проезде ограничили движение

Городской Департамент 
транспорта раскрыл адреса 
восьми дорожных камер, ко-
торые могут различать, чем 
занят водитель машины во 
время движения. Одна из них 
расположена на стене дома 9 
на 3-м Силикатном проезде и 
направлена на Звенигород-
ское шоссе. 

Как пояснили в департамен-
те, эти камеры призваны опре-
делять, пристёгнут ли водитель 
и разговаривает ли он по теле-
фону во время поездки. С по-
мощью нейросети камера смо-
жет точно распознать, было на-
рушение или нет.

Обычно камера записыва-
ет нарушение и водитель по-
лучает уведомление о необхо-
димости оплатить штраф. Те-
перь попавшим в поле зрения 
указанных восьми камер бу-
дут присылать фото с фикса-
цией нарушения. Оригинал со-
хранится в ГИБДД на случай, 
если автолюбитель захочет об-
жаловать штраф. 

Напомним: штраф за езду 
без ремня безопасности со-
ставляет 1 тыс. рублей, за 
разговор по телефону во 
время движения — 1,5 тыс. 
рублей.

Михаил КОФАНОВ

Камера, штрафующая за телефон 
и ремень, появилась в СЗАО

Адреса других камер:
• внутренняя сторона 

Садового кольца, напротив 
дома 3, стр. 5, 
на Сухаревской площади; 

• СВХ, напротив дома 23 
на Окружном проезде;

• СВХ, дом 19а, стр. 4, 
на 1-й улице Измайловского 
Зверинца;

• внутренняя сторона ТТК, 
ул. 2-я Бауманская, 5, стр. 5;

• просп. Вернадского, 7, 
по направлению в центр;

• Мичуринский просп., 80;
• проектируемый проезд, 

№7031, Сосенское 
поселение

Анна 
Борисова 
и две 
спасённые 
овчарки

На этот раз обошлось без жертв
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Ситуация с рас-
пространени-
ем коронави-
руса в Мо-
скве остаётся 

напряжённой. 2 декабря 
в столице были госпи-
тализированы 1606 па-
циентов, на ИВЛ нахо-
дится 451 человек. Так-
же было подтверждено 
7750 новых случаев за-
болевания. В опершта-
бе Москвы по коронави-
русу объяснили, почему 
число новых случаев до-
стигает своих пиковых 
значений в середине не-
дели. Как выяснилось, 
понедельник и вторник 
традиционно являются 
пиковыми днями обра-
щения жителей в медуч-
реждения, в том числе по 
поводу сдачи тестов на 
COVID-19. На обработ-
ку взятой пробы уходит 
48 часов. Ближе к середи-
не недели оперативный 
штаб получает результа-
ты тестов, сданных в по-
недельник и во вторник, 
и число новых случаев 
достигает своих пико-
вых значений к четвергу. 
Поэтому для объектив-
ной картины стоит ана-
лизировать не ежеднев-
ную, а недельную забо-
леваемость. Так, на про-
шлой неделе рост новых 
случаев COVID-19 соста-
вил всего 3%.

Стало меньше 
пациентов 
из групп риска

Вместе с тем доля лиц 
старше 65 лет и детей сре-
ди больных COVID-19 
в столице сократилась 
практически в два раза с 
начала осени. Эти данные 
говорят об эффективно-
сти принимаемых огра-
ничительных мер.

— Мы видим, что среди 
категорий, которые нахо-
дятся сейчас в изоляции, 
заболеваемость не растёт: 

среди лиц старше 65 лет и 
детей, которые учатся на 
«дистанте». А их доля в об-
щем объёме заболевших на 
сегодняшний день сокра-
щается. По сравнению с 
началом осени она сокра-
тилась практически в два 
раза, — сказала замести-
тель мэра столицы по воп-
росам социального разви-
тия Анастасия Ракова.

Открыты 
12 круглосуточных 
КТ-центров

В резервных госпита-
лях сейчас работают бо-
лее 200 врачей из 29 круп-

ных клиник и стациона-
ров: Института скорой 
помощи им. Склифо-
совского, больницы им. 
Вересаева, Боткинской 
больницы и других.

— Распределение вра-
чей в резервные госпита-
ли никак не повлияло на 
оказание плановой и экс-
тренной помощи в много-
профильных клиниках, 
откуда командировали 
медиков, — подчеркнули 

в столичном Депздраве.
Максимально выросла 

нагрузка на поликлини-
ки, оказывающие, поми-
мо плановой, амбулатор-
ную помощь пациентам 
с COVID-19. В настоя-
щее время 300 сотрудни-
ков МФЦ направлены на 
работу в колл-центры по-
ликлиник. 

Выросло количество 
обращений горожан в 
службу «112». В ноябре 

было принято около 9 
тысяч звонков по вопро-
сам коронавирусной ин-
фекции, что на 2,5 тысячи 
больше максимума, уста-
новленного в мае.

Так же принято ре-
шение об открытии 12 
КТ-центров.

— Они в круглосуточ-
ном режиме будут оказы-
вать помощь больным ко-
ронавирусной инфекцией, 
включая полную диагно-
стику и выдачу необходи-
мых лекарственных пре-
паратов, — сообщила за-
меститель мэра Москвы 
по вопросам социального 
развития Анастасия Ра-
кова. 

Две трети 
пациентов 
занимались 
самолечением

Две трети пациентов с 
COVID-19, попадающих в 
больницы в Москве, пы-
тались лечиться самосто-
ятельно. 

— Коронавирус — это 
не то заболевание, при 
котором стоит занимать-
ся самолечением. Необ-
ходимо при первых при-
знаках обратиться в по-
ликлинику. Все необ-
ходимые лекарства для 
лечения врачи принесут 
на дом, — подчеркнула 
заместитель мэра.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Количество 
госпитализаций 
продолжает расти 
Ситуация с коронавирусом в Москве 
остаётся напряжённой

На прошлой неделе рост новых случаев COVID-19 составил 3%

Вакцину от COVID-19 будут делать в Москве
Резидент особой экономической 

зоны на Юго-Востоке Москвы за-
канчивает строительство произ-
водственной линии для изготовле-
ния вакцины от коронавируса. 

— Мы планируем открыть до кон-
ца года завод по производству вак-
цины в технополисе «Москва». Воз-
можности особой экономической 
зоны позволили в минимальные сро-

ки подготовить площадку для про-
изводства, — сообщил заместитель 
мэра Владимир Ефимов.

Ранее сообщалось, что компа-
ния «Р-Фарм» заканчивает стро-
ительство завода, где планирует 
выпускать препарат «Спутник V», 
разработанный Центром им. Гама-
леи. 

На организацию производства по-

требовался всего месяц. На площад-
ке на Волгоградском проспекте для 
завода построили собственную га-
зовую котельную, сейчас почти за-
кончены монтажные работы и уста-
новка биореактора. Компания пла-
нирует начать изготавливать вакци-
ну уже в январе 2021 года.

Андрей 
ТОМЦЕВ

Ученики 6-11-х классов будут 
осваивать школьную программу 
на дому до окончания второй чет-
верти. В этом году оно приходится 
на 30 декабря. Соответствующий 
указ подписал мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

При этом ученики 1-5-х классов 
продолжат очное обучение.

По мнению специалистов, имен-
но учащиеся старшего школьно-
го возраста больше рискуют за-
разиться коронавирусной инфек-
цией. Старшеклассники лучше 

владеют информационными тех-
нологиями, поэтому было реше-
но отправить на дистанционное 
обучение именно их.

Около 500 тысяч учеников 6-11-х 
классов перевели на дистанционное 
обучение ещё 19 октября.

В Москве открылся 
восьмой пункт приёма 
плазмы с антителами

Число пунктов, где вылечившиеся от коро-
навируса москвичи могут сдать плазму для 
болеющих, увеличилось до восьми. Теперь 
процедуру проводят и в городской клиниче-
ской больнице №1 им. Н.И.Пирогова. Восьмой 
по счёту донорский пункт открыли из-за боль-
шого количества желающих стать донорами 
плазмы. Переливание донорской плазмы поч-
ти в два раза снижает вероятность ухудшения 
состояния  больного и подключения к аппа-
рату искусственной вентиляции лёгких. Вы-
живаемость таких пациентов увеличивается 
на 19%.

Тел. горячей линии для доноров плазмы (495) 
870-4516, оператор запишет на процедуру и от-
ветит на все вопросы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Необходимые лекарства 
врач принесёт на дом

В столице 
началась запись 
на вакцинацию 
от COVID-19

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
своём личном блоге. 

«Президент России Вла-
димир Владимирович Путин 
поручил начать масштабную 
вакцинацию от ковида и в пер-
вую очередь обеспечить при-
вивками граждан из групп ри-
ска», — написал он.

Мэр отметил, что в столице 
созданы все условия для вак-
цинации: есть склады, рефри-
жераторы для доставки вакци-
ны, холодильники в прививоч-
ных пунктах и обученные вра-
чи и медсёстры. 

«Поэтому мы открываем 
электронную запись на при-
вивку для работников образо-
вания и здравоохранения всех 
форм собственности, а также 
для работников городских со-
циальных служб начиная с 4 
декабря. Работа прививочных 
пунктов начнётся 5 декабря», 
— сообщил Собянин. 

Дан старт масштабной, но 
пока не массовой вакцинации. 
По мере поступления больших 
партий препарата список на 
прививку будет расширяться. 

Записаться на вакцина-
цию можно только на портале 
mos.ru. Для этого необходи-
мо нажать на кнопку «Запись 
к врачу» и в списке выбрать 
«Вакцинация от COVID-19». 

Сама процедура займёт не 
меньше часа: препарат хранит-
ся в замороженном виде, дозу 
готовят для каждого пациента. 

Вакцинируют пока не 
всех желающих, прививку 
делают пока только тем, 
кто работает в медицин-
ских, образовательных ор-
ганизациях и в городской 
социальной службе. 

Стоит учесть, что для уча-
стия в вакцинации есть огра-
ничения. Прививку не сдела-
ют лицам моложе 18 и старше 
60 лет, людям с хроническими 
заболеваниями и не прикре-
плённым к московским поли-
клиникам. Противопоказания-
ми к вакцинации являются уча-
стие в тестировании вакцины, 
беременность и грудное корм-
ление. Также прививку не сде-
лают тому, кто болел ОРВИ за 
две недели до вакцинации и де-
лал другие прививки менее чем 
за 30 дней до неё. 

Когда верстался номер, 
стало известно, что за пер-
вые пять часов после откры-
тия  записи на вакцинацию 
 записались 5 тысяч человек.

Игорь СИБИРЯКОВ

блог мэра
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Удалёнку для старшей школы продлили
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Число выявленных 
случаев заражения 
коронавирусом в 
мире превысило 
63,6 млн. Толь-

ко в США их более 13 млн. 
Власти округа Лос-Андже-
лес рекомендова ли жите-
лям не покидать дома без 
необходимости на фоне ро-
ста числа случаев зараже-
ния COVID-19. Ограничения 
действуют с 30 ноября до 20 де-
кабря. 

В Турции 
«антирекорд» 
летальности в сутки

Число выявленных случа-
ев заражения коронавирусом 
в Турции за сутки составило 
31 219, умерли 188 человек — это 
наибольшие показатели с нача-
ла пандемии. Власти страны 
ввели новые ограничения для 
борьбы с коронавирусом.

— В будние дни вводится 
ограничение на выход на ули-
цу с 21.00 до 5.00. Комендант-
ский час будет также действо-
вать с 21.00 пятницы до 5.00 по-
недельника. Таким образом, в 
субботу и воскресенье все мы 
будем дома, — сказал прези-
дент республики Реджеп Тай-
ип Эрдоган.

Посещение торговых центров 
будет возможно только при на-
личии QR-кода, кроме того, 
президент призвал жителей 
Турции воздержаться от при-
глашения гостей к себе домой, 
а также воздержаться от празд-
нования Нового года.

Болгария 
продлевает режим ЧС

29 ноября Болгария вышла 
на первое место по летально-
сти от COVID-19 среди госу-
дарств Европы. Правитель-
ство страны продлило режим 
чрезвычай ной  эпидемиоло-
гической  ситуации до 31 ян-
варя 2021 года и ввело допол-
нительные ограничения. До 
21 декабря прекращается ра-
бота образовательных учреж-
дений , отменяются конфе-
ренции, спортивные и куль-
турные мероприятия, закры-

ваются крупные ТЦ. При этом 
власти страны отказались за-
крывать горнолыжные курор-
ты на своей территории ввиду 
экономических последствий.

28 ноября правительство 
Бельгии продлило жёсткий 
карантин до 15 января. Един-
ственным послаблением стало 
разрешение на работу магази-

нов с 1 декабря. Однако объек-
ты торговли должны строго со-
блюдать санитарные меры.

В Италии и Испании запретят 
поездки за границу и между ре-
гионами в своих странах во время 
праздников. Кроме того, в Испа-
нии в Рождество, 25 декабря, и в 
новогоднюю ночь будет действо-
вать комендантский час с 1.30.

В Южной Корее 
запретили 
рождественские 
вечеринки

В Южной Корее ужесточили 
ограничения на фоне рекордов 
по COVID-19. Власти объяви-
ли о запрете вечеринок в пери-
од рождественских каникул, о 
закрытии общественных саун и 
некоторых предприятий обще-
пита. В данный момент в стра-
не отмечают самый интенсив-
ный рост числа случаев новых 
заражений за последние девять 
месяцев. 

Вьетнам полностью приоста-
новил коммерческие авиарей сы 
после выявления первых за три 
месяца внутренних случаев за-
ражения коронавирусом.

В Лондоне и в нескольких 
других регионах Великобри-
тании со 2 декабря посетите-
лям пабов и ресторанов за-
претят задерживаться после 
приёма пищи для того, чтобы 
дополнительно заказывать ал-
коголь. Это должно уменьшить 
скопление людей в заведениях 
общепита. 

После вакцинации в Лондо-
не могут установить запрет на 
посещение баров и кафе для 
посетителей без COVID-при-
вивки.

А власти Испании плани-
руют сохранить обязатель-
ный  масочный  режим в обще-
ственных местах на протяже-
нии всего 2021 года даже после 
получения вакцины от коро-
навируса. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Испании могут сохранить 
масочный режим до конца 2021 года 
Страны мира продлевают ограничительные меры

В госпитале на ВДНХ открылось реанимационное отделение 
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин открыл реанимаци-
онный блок в резервном го-
спитале, развёрнутом на Се-
веро-Востоке столицы. 

— На резервные госпитали, 
созданные в Москве, прихо-
дится огромная нагрузка. По 
сути дела, это половина всех 
мощностей, которые сегодня 
отданы под лечение пациен-
тов с COVID. Тем не менее, не-
смотря на то что эти мощно-
сти достаточные, мы не толь-
ко увеличиваем объёмы, но и 
качество и оснащённость этих 
госпиталей, — заявил столич-
ный градоначальник. 

Новый блок создан в резерв-
ном госпитале, расположен-
ном в павильоне №75 ВДНХ. 
В отделении есть кабинеты 

эндоскопии, бронхоскопии и 
гастроскопии, лучевое и два 
приёмных отделения, поме-
щения водоподготовки для 
гемодиализа и временного 

хранения компонентов кро-
ви. Теперь здесь будут прово-
дить гемодиализ пациентам с 
COVID-19, страдающим по-
чечной недостаточностью.

— Здесь, на ВДНХ, созда-
на уникальная реанимаци-
онная система, состоящая 
более чем из 200 коек, осна-
щённых самым современным 
оборудованием. Созданы со-
временные лаборатории, 
установлено диагностиче-
ское оборудование, которо-
го даже во многих современ-
ных клиниках нет, — отметил 
Сергей Собянин. 

Сейчас в Москве пациен-
тов с COVID-19 лечат в пяти 
временных госпиталях. Кро-
ме ВДНХ, это ледовый дво-
рец «Крылатское», выставоч-
ный центр «Сокольники», ТЦ 
«Москва» и ГКБ №40 в Ком-
мунарке. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Такси для медиков 
оплатят 
из резервного фонда

Власти города намерены выде-
лить 128 млн рублей на финанси-
рование поездок врачей. Такое ре-
шение принял мэр Москвы Сергей 
Собянин на заседании президиума 
городского правительства. 

«Столичные таксисты с мая 
2020 года возят бесплатно меди-
ков к пациентам с коронавиру-
сом на дом для обследования или 
сбора ана лизов», — говорится 
в сообщении, опубликованном на 
сайте mos.ru. 

До июля ежедневно таксисты со-
вершали в среднем 300 поездок, в ав-
густе — 100, но осенью из-за роста 
числа заболевших количество по-
ездок снова выросло до трёх сотен. 

Евгений БАКИН
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Вьетнам 
полностью приостановил 
коммерческие авиарейсы

Сергей Собянин: «На ВДНХ создана уникальная реанимационная система»

Мадрид. Декабрь 2020 года 
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Проект город-
ского бюд-
жета будет 
рассмотрен 
во втором 

чтении в декабре. Депу-
таты Мосгордумы изу-
чают текст основного 
финансового закона го-
рода и готовят в него по-
правки. 

Строим дороги, 
покупаем 
электробусы

Как отметил депутат 
МГД Олег Артемьев, раз-
витие транспорта входит 
в число приоритетов бюд-
жета на 2021 год. 

— На эти цели в буду-
щем году планируют по-
тратить 641 миллиард 
руб лей, — сказал он.

По словам Артемье-
ва, инвестиции в транс-
портную инфраструкту-
ру — основа развития го-
рода.

— Поэтому даже в слож-
ные времена, когда прио-
ритеты отдаются здраво-
охранению, необходимо 
продолжать инвестиро-
вание и в транспортные 
системы, — пояснил де-
путат. 

Артемьев отмечает: 
деньги будут потрачены 
на строительство метро, 
станций МЦД и дорог, 
покупку новых поездов 
и электробусов. 

Появятся 
новые школы 
и стадионы

По мнению столично-
го парламентария Люд-
милы Стебенковой, авто-
ры проекта бюджета Мо-
сквы смогли найти ба-
ланс между исполнением 
социальных обязательств 
перед жителями и необ-
ходимостью развивать го-
родскую экономику. 

— Совместными усили-
ями удалось подготовить 
такой проект бюджета, 
который, как и докумен-
ты предыдущих годов, 
является программным, 
социальным и инвести-

ционным, — отметила 
она. 

По словам депутата, го-
родские программы раз-
вития составляют 93% 
расходной части бюдже-
та. В числе приоритетов 
— строительство и рекон-
струкция школ, больниц 
и поликлиник, учрежде-
ний дополнительного об-
разования и культуры.

А депутат Мария Кисе-

лёва подчеркнула, что на 
программу «Спорт Мо-
сквы» в 2021 году выде-
ляется более 57 млрд руб-
лей, в 2022 году расходы 
обещают составить более 
50 млрд рублей, а в 2023 
году — 51 млрд рублей. 
Киселёва отметила, что 
программа предполагает 
строительство не только 
стадионов и центров под-
готовки профессиональ-

ных спортсменов, но и 
большое количество физ-
культурных центров для 
всех горожан. 

Доплаты и льготы 
проиндексируют

Как неоднократно от-
мечали столичные парла-
ментарии, в проекте бюд-
жета достаточно средств 
на социалку. По словам 
депутата Елены Нико-
лаевой, городские вла-
сти намерены сохранить 
меры социальной под-
держки для всех катего-
рий москвичей. 

— Обсуждаемый сейчас 

бюджет имеет очень чёт-
кую социальную направ-
ленность. Закреплены 
расходы на финансирова-
ние социальной сферы, в 
первую очередь здравоох-
ранения. Предусмотрены 
средства на выплату всех 
пособий и льгот для се-
мей с детьми, пенсионе-
ров, незащищённых ка-
тегорий населения. Зало-
жен рост зарплаты в бюд-
жетной сфере, — заявила 
Николаева.

По словам депутата, 
город намерен в полной 
мере профинансировать 
и индексировать с учё-
том инфляции допла-
ты к пенсиям, льготы на 
проезд в общественном 
транспорте, оплату жи-
лищно-коммунальных 
услуг и лекарств. 

— На это в бюджете за-
ложено 529 миллиардов 
рублей. Из них только 
на прямые денежные вы-
платы семьям с детьми в 
следующем году будет на-
правлено 63,5 миллиарда 
рублей, а старшему поко-
лению — 188,8 миллиарда 
рублей, — уточнила Ни-
колаева.

Всего на социальную 
сферу отводится более 
56% расходов городского 
бюджета, или около 1,8 
трлн рублей. Это на 90 
млрд рублей больше, чем 
в этом году. 

Валерий ПОПОВ

На городские программы 
приходится 93% 

расходной части бюджета

На социалку денег не пожалеют

Депутат Государствен-
ной думы РФ, один из ав-
торов закона о реновации 
в Москве, Ирина Белых в 
рамках парламентского 
контроля посетила стро-
ительную площадку на 
ул. Свободы, вл. 67, корп. 
5, в Северном Тушине, 
где возведён жилой дом 
по программе реновации. 

В следующем году в 
новостройку переедут 
жильцы из дома 69. Сей-
час здесь осталось завер-
шить чистовую отделку 
квартир и провести бла-
гоустройство территории.

Дата ввода дома в экс-
плуатацию передвига-
лась несколько раз. Что-
бы проблем больше не 

возникало, Ирина Белых 
наладила взаимодействие 
между всеми участника-
ми строительства и при-
ёмки новых домов, орга-
низовав общую встречу. 

— Сроки заезда жиль-
цов больше переносить 
нельзя, поэтому вы долж-
ны сделать всё, чтобы 
дом был принят, а жиль-
цы остались довольны, — 
сказала депутат строите-
лям и призвала постоян-
но контролировать ход 
работ.

Представитель подряд-
ной организации Олег 
Гончаров показал Ирине 
Белых одну из квартир. 
Депутат обратила внима-
ние на качество сантех-

ники, кухонной плиты, 
обоев, а также на ряд важ-
ных вещей, которые взя-
ла в проработку. Посколь-
ку устранение замечаний 
требует дополнительных 
встреч между исполни-
телями, Ирина Белых за-
планировала ещё не один 
выезд на объект. 

Также она подняла воп-
рос о том, что необходи-
мо составить перечень 
людей, которым нужна 
помощь при переселе-
нии, — одиноких пожи-
лых жильцов, инвалидов, 
многодетных семей.

Речь об организа-
ции помощи таким лю-
дям шла и на встре-
че Ирины Белых со сту-

дентами-волонтёрами.
— В ближайшее время 

заработает сайт, где смо-
гут зарегистрировать-
ся добровольцы, желаю-
щие поддержать нужда-
ющихся в помощи ново-
сёлов Северо-Западного, 
Северного округов и Зе-
ленограда, — сообщила 
депутат.

По её словам, пожи-
лым людям и инвалидам 
надо будет помочь упа-
ковать вещи, переехать 
и обу строиться на новом 
месте. Затруднения мо-
гут вызвать даже мытьё 
полов, распаковка книг 
и вещей.

— На новом сайте будет 
график переезда каждо-

го дома, волонтёры смо-
гут зарегистрироваться 
и сообщить, что они мо-
гут сделать, когда. Кто-то 
хорошо владеет дрелью, 
а кто-то сможет помыть 
полы, — сказала она.

Появится на сайте и 
раздел с отзывами тех, 
кому помогли. Это мо-

жет быть как благодар-
ность волонтёрам, так и 
конструктивная критика.

Также в планах Ирины 
Викторовны — собрать 
будущих новосёлов и 
лично познакомить с во-
лонтёрами.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА,
Ирина ЛЬВОВА

Дом на улице Свободы скоро сможет 
принять новосёлов по программе реновации

Инвестиции в транспортную инфраструктуру — основа развития города

Ирина Белых осмотрела одну из квартир

Проект городского бюджета рассмотрят во втором чтении уже в декабре
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В Новой Москве 
после рекон-
струкции от-
крылась же-
лезнодорож-

ная станция Крёкшино, 
которая войдёт в состав 
четвёртого Московско-
го центрального диаме-
тра. На месте небольшой 
платформы построили 
современный вокзал. В 
ближайшие годы откро-
ется ещё свыше 10 новых 
станций. О перспекти-
вах развития МЦД в сво-
ём блоге рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

На месте открытой 
платформы — 
вокзал

Станция Крёкшино 
расположена на Киев-
ском направлении Мо-
сковской железной до-
роги. Она станет частью 
четвёртого Московского 
центрального диаметра, 
который свяжет Желез-
нодорожный и Апрелев-
ку. МЦД-4 фактически 
будет ещё одной линией 
наземного метро. Пасса-
жиры смогут намного бы-
стрее добираться до цен-
тра Москвы.

Станцию Крёк ши-
но реконструировали по 
стандартам МЦД.

«Теперь вместо тради-
ционной открытой плат-
формы местные жители 
будут пользоваться со-
временным вокзалом на-
земного метро с лифтами, 
эскалаторами и безопас-
ным переходом через же-
лезнодорожные пути вме-
сто прежнего настила», 

— написал в своём блоге 
Сергей Собянин.

Всего к открытию 
МЦД-4 построят шесть 
дополнительных станций 
наземного метро. Коли-
чество пересадок с Киев-
ского направления на ме-
тро увеличится до пяти. 
Это сделает передвиже-
ние по городу удобнее 
для сотен тысяч жителей 
западных районов столи-
цы и ближайших городов 
Подмосковья.

Наземное метро 
в пешей 
доступности

Диаметры заработали 
в Москве год назад. Сей-
час открыто движение 
по МЦД-1 от Лобни до 
Одинцова и по МЦД-2 от 
Нахабина до Подольска. 
С момента запуска ди-
аметров пассажиры со-

вершили более 130 млн 
поездок.

По СЗАО проходят пути 
МЦД-2. Перед открытием 
капитально реконструи-
ровали платформы, за-
пустили новые поезда 
«Иволга». 

В своём блоге мэр Мо-
сквы Сергей Собянин от-
метил, что инфраструк-
тура МЦД-2 будет разви-
ваться и дальше. Так, по-
строят новую станцию 
Щукинская. Она распо-
ложится рядом с одно-
имённой станцией метро.

«Таким образом, Щу-
кинская станет крупным 
транспортным хабом на 
Северо-Западе столицы. 
Местные жители полу-
чат станцию наземного 
метро в пешей доступно-
сти от дома», — написал в 
блоге мэр.

Рядом со станцией Щу-
кинская обустроят сто-

янку для такси и новые 
линии посадки на об-
щественный транспорт. 
Кроме того, здесь по-
явятся велодорожка и ве-
лопрокат.

Удобные 
пересадки, 
современные 
остановки

Новые станции появят-
ся и на других диаметрах. 
На МЦД-1 между Окруж-
ной и Тимирязевской от-
кроется новый остано-
вочный пункт Петров-
ско-Разумовская. Пас-
сажиры смогут сделать 

пересадку на одноимён-
ные станции Серпухов-
ско-Тимирязевской и Лю-
блинско-Дмитровской 
линий метро, а также на 
перспективный диаметр 
МЦД-3.

Рядом с Шереметьев-
ской улицей располо-
жится станция Марьи-
на Роща. С электричек 
МЦД-2 можно будет пе-
ресесть на одноимён-
ную станцию метро «са-
латовой» ветки. Здесь же 
строится одноимённая 
станция Большой коль-
цевой линии. А в пер-
спективе здесь появится 
остановка и для поездов 
МЦД-4.

Щукинскую, как и 
другие новые станции, 

построят по стандартам 
МЦД. На них обустроят 
удобные переходы, лиф-
ты, эскалаторы и наве-
сы по всей длине плат-
формы.

Напомним, что все-
го в столице будет рабо-
тать пять диаметров. По 
сути дела, это новый вид 
городского транспорта, 
идущий насквозь через 
весь город в Подмосковье. 
Поезда ходят по графику 
метро. У пассажиров по-
явились десятки альтер-
нативных маршрутов для 
поездок по городу.

Роман 
НЕКРАСОВ

В ДТП 
на Живописной 
погиб водитель

1 декабря около 
полвосьмого вечера води-
тель «Чери» ехал по Жи-
вописной в сторону ули-
цы Академика Бочвара. 
Напротив дома 27 он вы-
ехал на встречную полосу 
и врезался во встречный 
«Опель». Шофёр «Чери» 
получил многочисленные 
травмы, скорая достави-
ла его в больницу, однако 
в течение суток он скон-
чался.  

Сбил пешехода 
на улице 
Василия 
Петушкова

2 декабря в 6 часов ве-
чера 73-летний шофёр 
«Форда» двигался по улице 
Василия Петушкова в сто-
рону Фабричного проезда. 
Напротив дома 7 он совер-
шил наезд на пешехода, 
который переходил доро-
гу по нерегулируемой «зе-
бре». Пострадавшего увез-
ли в больницу с закрытой 
черепно-мозговой травмой 
и закрытым переломом ле-
вого плеча. 

Попал под машину 
на улице Героев 
Панфиловцев

2 декабря в 7 часов ве-
чера водитель ЗАЗ ехал по 
дублёру улицы Героев Пан-
филовцев в сторону буль-
вара Яна Райниса. Напро-
тив дома 35 машина сбила 
мужчину, который перехо-
дил дорогу в неположен-
ном месте. Пострадавшего 
увезли в больницу с закры-
той черепно-мозговой трав-
мой, сотрясением мозга и 
ушибами. 

ОГИБДД 
УВД по СЗАО

дтп

транспорт

ре
кл

ам
а 

16
93

В диаметральном 
направлении

Сергей Собянин 
рассказал 
о перспективах 
развития МЦД

Рядом с метро «Щукинская» 
откроется новая 
станция МЦД-2

Строительство станции Щукинская МЦД-2 уже завершается

все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru
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Объём и каче-
ство меди-
ко-социаль-
ной помощи 
м о с к в и ч а м 

с ВИЧ-инфек цией в пе-
риод пандемии сохране-
ны. Об этом рассказали 
на пресс-конференции, 
состоявшейся при под-
держке информацион-
ного центра Правитель-
ства Москвы. 

Число случаев 
заражения 
не растёт

Распространённость 
ВИЧ в Москве в 1,5 
раза ниже, чем в сред-
нем по России. Об этом 
сообщил главный вне-
штатный специалист по 
ВИЧ-инфекции Мини-
стерства здравоохране-
ния России и Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы, руководитель 
Московского городско-
го центра профилакти-
ки и борьбы со СПИДом 
Алексей Мазус. 

— За последние пять 
лет обстановка в Москве 
практически не поме-
нялась. Мы видим абсо-
лютно стабильное число 
новых случаев зараже-
ний ВИЧ. Оно не растёт, 
— сказал Мазус.

Он также добавил, что 
важнейшим итогом комп-
лексной работы, которая 
системно ведётся в горо-
де, является то, что прак-
тически прекращена пе-
редача ВИЧ среди моло-
дёжи. Так, по сравнению 
с 1999 годом в 2019 году в 
возрастной группе 15-17 
лет отмечено снижение на 
96%; 18-24 года — на 94%.

Риск передачи 
от матери 
к ребёнку 
минимальный

Ключевые направле-
ния развития столичного 
здравоохранения — ран-
нее выявление ВИЧ-ин-
фекции и возможность 
женщины, которая име-
ет ВИЧ-инфекцию, ро-
дить здорового ребёнка.

— Москва была и оста-
ётся лидером в Европе по 
выявлению ВИЧ-инфек-
ции, по её ранней диаг-
ностике. Тест на ВИЧ в 
столице стал доступным 
и фактически рутинным. 
Это позволяет выявлять 
ВИЧ в первые годы по-
сле заражения, что очень 
важно. Согласно стати-
стике, больше 90% жи-
телей Москвы, инфици-
рованных ВИЧ, знают о 

своём диагнозе, — отме-
тил Алексей Мазус.

По его словам, в сто-
лице риск передачи 
ВИЧ от матери к ребён-
ку в последние несколь-
ко лет находится на уров-
не 1%. Практически все 
дети рождаются здоро-
выми. Кроме того, в Мо-
скве любой родильный 
дом принимает женщин 
с ВИЧ-инфекцией. Так-
же немаловажно, что в 
столице практически нет 
ВИЧ-положительных де-
тей в сиротских учрежде-
ниях. 

Сотрудничество 
с зарубежными 
коллегами 

Как рассказал Мазус, в 
ближайшее время будет 
запущена международная 
сеть инфекционных цен-

тров, инициированная ве-
дущими специалистами 
по ВИЧ-инфекции Рос-
сии и Китая, на базе луч-
ших профильных клиник 
— московской инфекци-
онной клинической боль-
ницы №2 и пекинской 
клиники «Юань».

— В январе прошла ас-
самблея «Здоровая Мо-
сква», которая явилась 
серьёзной научно-мето-
дической подпиткой и в 
борьбе с коронавирусом, 
— отметил Мазус.

Реже бывают 
в поликлиниках 

По словам Мазуса, 
объёмы диспансерно-
го наблюдения и лекар-
ственного обеспечения 
ВИЧ-инфицированных 
не изменились.

— Важнейший шаг, 
который был сделан в 
этом году, — это свое-
временное решение Мин-
здрава о возможности 
выписки больному пре-
паратов на полгода. Это 
дало возможность со-
кратить количество по-
сещений в поликлинике, 
а часть врачей перевести 
на работу, связанную с 
COVID-19, — подчерк-
нул Мазус.

Помогают на дому 

Председатель благо-
творительного обще-
ственного фонда борь-
бы со СПИДом «Шаги» 
Игорь Пчелин расска-
зал, что благодаря со-
трудничеству с Департа-
ментом здравоохранения 
г. Москвы удалось бы-
стро и гибко настроить 
работу фонда так, что-
бы пациенты с ВИЧ-ин-
фекцией не страдали от 
неудобств из-за ограни-
чений, связанных с ко-
ронавирусом. 

— Была организована 
служба доставки с при-
влечением не только со-
трудников, но и волонтё-
ров, за что им огромней-
шее спасибо. В ближай-
ший год мы планируем 
работать в этом форма-
те, — отметил Пчелин.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Препараты выписывают 
на полгода Во время пандемии пациентам 

с ВИЧ помогают в полном объёме

В Мединституте РУДН обсудили проблемы ВИЧ 
с точки зрения разных поколений

В рамках Всемирного 
дня борьбы со СПИДом
в Мединституте РУДН 
состоя лся закрытый 
премьерный показ до-
кументального филь-
ма «Против СПИДа: 
взгляд двух поколений. 
Ценностная навигация», 
снятый Департаментом 
здравоохранения г. Мо-
сквы. Ведущие экспер-
ты по теме ВИЧ и сту-
денты-медики РУДН 
посмотрели фильм и об-

судили проблемы, под-
нятые в нём.

— В фильме мы гово-
рим о поиске нового язы-
ка, на котором современ-
ные родители могут го-
ворить со своими деть-
ми на тему ВИЧ, чтобы 
быть услышанными, — 
говорит режиссёр филь-
ма Тигран Бежанов.

Подростки в филь-
ме сказали, что роди-
тели избегают разгово-
ров об интимной сто-

роне жизни. Родители 
в свою очередь призна-
ются, что часто не зна-
ют, как правильно пода-
вать информацию. Вра-
чи и педагоги уверены: 
родители должны гово-
рить с детьми о ВИЧ, но 
для этого нужно просве-
щать самих родителей.

Будущие врачи — сту-
денты РУДН из Замбии, 
Шри-Ланки, Иордании, 
Колумбии, участвовав-
шие в дискуссии после 

фильма, рассказали о 
том, как тема ВИЧ ос-
вещается в их странах.

— Раньше у нас не при-
нято было говорить с ро-
дителями на интимные 
темы. Но когда в моём 
городе каждый пятый 
заразился ВИЧ, власти 
начали активную про-
светительскую кампа-
нию — в школах, церк-
вях, везде. Родители на 
этом фоне тоже стали 
более открытыми. И че-

рез какое-то время ко-
личество вновь выяв-
ленных случаев умень-
шилось в два раза. Мне 
повезло: на все вопросы 
отвечала мама, — поде-
лилась студентка из Зам-
бии.

С т у д е н т ы  и з 
Шри-Ланки и Иорда-
нии отметили, что опыт 
их стран тоже показы-
вает, что замалчивани-
ем проблему не решить. 

Елизавета БОРЗЕНКО
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Москва остаётся лидером в Европе 
по ранней диагностике ВИЧ-инфекции 

Для 
участников 
проекта 
«Московское 
долголетие» 
состоится 
новогодняя 
онлайн-
вечеринка

К Новому году для 
у ч а с т н и ков п р о ек-
та «Московское долго-
летие» подготовлена 
специальная программа. 
Пенсионеры могут при-
нять участие в благотво-
рительной акции «Поде-
лись теплом», связав но-
ски, шапки, шарфы или 
варежки для детей, по-
павших в трудную жиз-
ненную ситуацию. Пе-
редать подарки можно 
через любой террито-
риальный центр соци-
ального обслуживания 
до 18 декабря. Адреса и 
контактные телефоны 
центров есть на сайте 
mos.ru.

А 24 декабря «Мо-
сковское долголетие» 
проведёт онлайн-вече-
ринку. Её участников 
ждут конкурсы, викто-
рины, танцы и высту-
пление секретного го-
стя. На празднике объя-
вят победителя конкур-
са «Лучший Дед Мороз 
проекта «Московское 
долголетие». Около 100 
гостей смогут подклю-
читься к празднику с 
помощью платформы 
Zoom, а все остальные 
— посмотреть трансля-
цию на YouTube-канале 
проекта.

Занятия проекта «Мо-
сковское долголетие» 
дистанционно посеща-
ют более 65 тысяч го-
рожан. Они занима-
ются в 2,5 тысячи он-
лайн-групп более чем 
по 30 направле ниям.

— 2020 год стал испы-
танием для всех нас, но 
даже в условиях ограни-
чений проект «Москов-
ское долголетие» раз-
вивается и активно ос-
ваивает интернет-про-
странство, — рассказал 
заместитель руководи-
теля Департамента тру-
да и социальной защи-
ты населения г. Москвы 
Владимир Филиппов. — 
Наши участники быстро 
адаптировались к новым 
условиям и продолжа-
ют вести активный об-
раз жизни, даже нахо-
дясь дома.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Практически 
прекратилась 

передача 
ВИЧ среди 
молодёжи
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Сообщайте 
о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, 
(495) 681-3645

На Митинской 
починили тарзанку 
на детской площадке

За нашим домом 
— спортивная пло-

щадка, на ней установле-
но освещение. Один из 
фонарей светит прямо в 
окна. Нужно освещение 
повернуть на площадку, 
а не на окна дома.

Надежда Константиновна, 
ул. Сходненская, 28а

Управа района Юж-
ное Тушино направила 
обращение в АО «Объ-
единённая энергетиче-
ская компания», кото-
рое обслуживает улич-
ные опоры освещения. 
Сотрудники организа-
ции скорректировали 
угол освещения.

— Ситуация исправле-
на. Свет фонарей сейчас 
направлен на площадку, 

а не в наши окна, — со-
общила жительница в 
разговоре с корреспон-
дентом газеты и побла-
годарила редакцию за 
помощь.

Анна ФОМИНА

Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: SZAO-UTUSH@mos.ru. 
Тел. горячей линии АО 
«Объединённая энергетическая 
компания» по вопросам 
наружного освещения 
(495) 587-8758

На Сходненской прожектор 
больше не светит в окна

У дома в Северном 
Тушине 
отремонтировали 
асфальт

У 1-го подъезда 
нашего дома 

постоянно образуется 
лужа. В «Жилищнике» 
обещали помочь, но 
ничего не сделали.

Хадича, 
ул. Героев Панфиловцев, 9, 

корп. 1

— Сотрудники «Жилищни-
ка» отремонтировали асфальт 
у 1-го подъезда дома 9, кор-
пус 1, на улице Героев Пан-
филовцев. Теперь там не ска-
пливается вода, — сообщили 
в управе района Северное Ту-
шино.

Анна ФОМИНА

Управа района Северное Тушино: 
ул. Туристская, 29, корп. 1, 
тел. (495) 948-4612. Эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 7 корп. 5, 
тел. (495) 494-3511. 
Эл. почта: gbu-stushino@mail.ru

В нашем подъезде 
скрипит входная 

дверь, а дверь в тамбуре 
хлопает, так как сломал-
ся доводчик. Нужно 
решить проблему.

Галина, 
Походный пр., 17, корп. 1, 

подъезд 2

— Сотрудники «Жи-
лищника» смазали пет-
ли входной двери 2-го 
подъезда и отрегулиро-
вали доводчик тамбур-
ной двери, — сообщили 

в управе района Южное 
Тушино.

Входная дверь подъ-
езда теперь не скрипит, 
а внутренняя дверь не 
хлопает и плотно закры-
вается.

Анна ФОМИНА

Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42, 
тел. (499) 492-1112. Эл. почта: 
dezut@yandex.ru

В газету «Москва. Северо-Запад» 
в этом году обратилась Вера 

Михайловна с Пятницкого шоссе, 31, 
с просьбой установить пандус внутри 
2-го подъезда. «Муж — инвалид-колясоч-
ник, нет пандуса. Не могу вывезти его на 
улицу», — написала читательница.

В управе района Митино пообеща-
ли установить пандус.

И вот в редакцию пришёл от-
вет, что в вестибюле подъезда уста-
новлен внутренний пандус с разво-
ротной площадкой. И ещё обустро-

ен пандус снаружи около подъезда.
Вместе с тем в управе района отмеча-

ют, что сейчас адаптация входа в подъ-
езд не совсем удобна для инвалида-ко-
лясочника и его близких, так как про-
изведена, исходя из имеющихся техни-
ческих возможностей. Поэтому адрес 
поставлен в очередь на устройство в 
подъезде подъёмной платформы.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Митино: ул. Митинская, 35, 
тел. (495) 751-1492. 
Эл. почта: mitino@ru.mos.ru

В доме на Пятницком шоссе 
установили пандусы

На детской пло-
щадке нет сиденья 

на тарзанке. Как ребёнку 
кататься? 

Владислав, 
ул. Митинская, 28, корп. 2

Сотрудники «Жилищ-
ника» установили сиде-
нье на тросе-держателе 
тарзанки. Теперь на ней 
можно кататься.

— Игровое оборудова-
ние на детской площад-
ке отремонтировали. Всё 
исправно и безопасно, — 
сообщили в управе райо-
на Митино.

Анна ФОМИНА

Управа района Митино: 
ул. Митинская, 35, 
тел. (495) 751-1492. 
Эл. почта: mitino@mos.ru.

ГБУ «Жилищник района Митино»: 
Пятницкое ш., 23, 
тел. (495) 753-1222. 
Эл. почта: gbu-mitino@mail.ru

В подъезде дома 
на Походном 
отрегулировали 
доводчик двери

все 
новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

Сиденье 
установлено, 
можно кататься

Свет фонарей теперь 
направлен на площадку

Двери 
закрываются 
плотно и больше 
не скрипят

В подъезде появился 
разворотный пандус с площадкой А это пандус у подъезда

горячая линия
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Покупательница за-
казала в интер-
нет-магазине ве-
чернее платье, а 
получила кулёк с 

песком. Мужчина купил абоне-
мент в спортзал, а зал так и не от-
крылся. С чем ещё жители окру-
га обращаются в Роспотребнад-
зор, «СЗ» рассказала начальник 
Территориального отдела Татья-
на Савченко.

Случай на почте

Как выяснилось, пальму пер-
венства по жалобам потреби-
телей прочно держит интер-
нет-торговля.

Жительница Строгина зака-
зала в онлайн-магазине четыре 
платья наложенным платежом. 
При получении посылки на по-
чте она заплатила около 6 тыс. 
рублей. В предвкушении вскры-
ла свёрток прямо при сотрудни-
ках почтового отделения и обна-
ружила вместо платьев… детские 
вещи, да ещё и сомнительного 
качества.

Попытка дозвониться до про-
давца ничего не дала. Прочи-
тав наконец отзывы о продав-
це в Интернете, женщина узна-
ла, что магазин обманул десятки 
людей. Некоторые даже получи-
ли кулёк с песком вместо заказа.

Поскольку всё это смахива-
ло на мошенничество, сотруд-
ники Роспотребнадзора пере-
дали заявление жительницы в 
по лицию.

Абонемент с видом 
на стройку

На втором месте по количеству 
— обращения жителей с жало-
бами на недобросовестные фит-
нес-клубы. Так, в Митине и По-
кровском-Стрешневе строящи-
еся спортзалы убедили клиен-

тов заранее купить абонементы 
по выгодной цене. Затем откры-
тие клубов переносилось с одной 
даты на другую, но так и не со-
стоялось. 

В общем, покупать абонемент 
в зал до его открытия достаточ-
но рискованно.

— Даже если речь идёт о рабо-
тающем фитнес-центре, перед 
покупкой абонемента стоит по-
смотреть, давно ли компания на 
рынке, изучить отзывы, — гово-
рит Савченко.

Бывает, спортзал закрывается 
без предупреждения, не вернув 
владельцам абонементов день-
ги за неиспользованные услуги.

Сейчас на основании обраще-
ний потребителей Роспотреб-
надзор готовит 14 исковых за-
явлений в суд на один из фит-
нес-клубов. Весной спортзал 
приостановил работу в связи с 

требованием об ограничении 
доступа. Когда открылся, выяс-
нилось, что клуб сменил назва-
ние и владельцев, а приобретён-
ные абонементы уже недействи-
тельны.  Между тем по закону о 
защите прав потребителей фит-
нес-клуб обязан вернуть день-
ги за неиспользованное время. 
Кроме этого, потребитель име-
ет право требовать от спортзала 
неустойку — 3% за каждый день 
просрочки платежа — и компен-
сацию морального вреда.

Постельный комплект 
за 100 тысяч

Замыкают тройку «лидеров» 
жалобы жителей, которым навя-
зывают в кредит дорогое «печат-
ное» постельное бельё, дублён-
ки, массажные накидки на бес-
платных презентациях.

Одной из жертв презентации 
стала пенсионерка из Митина. 
Ведущие уговорили её купить 
«волшебное» постельное бельё 
за 100 тысяч. И даже… помогли 
оформить кредит! Только дома 
женщина осознала, что постель-
ное бельё не может стоить таких 
денег.

... Да уж. Устроители подобных 
акций — хорошие психологи, и 
сопротивляться их давлению мо-
жет не каждый. 

Оксана МАСТЮГИНА

ТОУ Роспотребнадзора по г. Москве 
в СЗАО: ул. Академика Курчатова, 17. 
Жалобы принимаются 
в письменной форме. 
Тел. горячей линии (499) 190-5575.

В какие статьи 
Гражданского 
кодекса РФ 
надо заглянуть, 
смотрите здесь

Попытка 
дозвониться 
до продавца 

ничего не дала

Вместо платья — 
кулёк с песком

На что чаще 
всего жалуются 
в окружной отдел 
Роспотребнадзора

— Если вас ввели в заблуждение и 
убедили купить товар, который не со-
ответствует вашим представлениям 
о качестве, в том числе посредством 
оформления кредита, необходимо как 
можно скорее оформить претензию в 
адрес продавца с требованием о рас-
торжении договора купли-продажи. 
Не лишним будет уведомить об этом 
и банк.

В случае неудовлетворения требо-
ваний в 10-дневный срок разрешение 
вопросов возможно исключительно в 
судебном порядке. 

Чтобы не разочароваться в приоб-
ретённом товаре и полученной услу-
ге, нужно быть внимательным при вы-
боре обслуживающего предприятия и 
изучить условия приобретения това-
ров и услуг.

прямым текстом

Татьяна Савченко:
«Первым делом надо оформить претензию»

На улице 
Твардовского 
у девочки забрали 
дорогой телефон

О нападении на свою три-
надцатилетнюю дочь сообщил 
в полицию житель округа: у 
дома на улице Твардовского 
незнакомец толкнул девочку и 
вырвал у неё из рук телефон 
ценой 70 тыс. рублей. По по-
дозрению в грабеже был за-
держан 24-летний мужчина. 
Как выяснилось, он следил 
за пострадавшей, выбирая 
удобный для нападения мо-
мент. Гаджет он продал. 

В Южном Тушине 
нашли изоленту 
с кокаином

В ходе отработки оператив-
ной информации полицейские 
задержали на улице Фабри-
циуса 24-летнего мужчину по 
подозрению в попытке прода-
жи наркотиков. Во время обы-
ска в его квартире нашли 44 
свёртка с неизвестным по-
рошком. Кульки были сдела-
ны из изоленты. Как показала 
экспертиза, внутри был кока-
ин общей массой 85 граммов. 
Уже известно, что свёртки го-
товились для продажи через 
закладки-тайники. 

Фотографа 
из Строгина 
обчистил 
лжеполицейский

Жительница Строгина раз-
местила в Интернете объяв-
ление об услугах фотографа. 
Позвонивший клиент предста-
вился полицейским и заказал 
съёмку мероприятия. Когда 
же она отправилась на встре-
чу, позвонил ещё раз и попро-
сил пополнить счёт трёх мо-
бильников на 10 тыс. рублей, 
обещав вернуть деньги при 
встрече. После этого мужчина 
перестал выходить на связь. 
Злоумышленника задержали 
в Краснодаре. 

Вера ШАРАПОВА 

хроника

Очень недоволен каче-
ством лечения в сто-

матологической клинике. На-
чались проблемы со здоро-
вьем. Куда жаловаться? Мож-
но ли получить компенсацию 
за мучения? 

Игорь Степанович, 
ул. Сходненская

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».

В данной ситуации действия 
стоматологической клиники 
можно расценивать как нека-
чественное оказание медицин-
ских услуг, приведшее к даль-
нейшим осложнениям. Данные 
правоотношения регулируются 
гражданским законодатель-
ством и Законом РФ «О защи-

те прав потребителей», а имен-
но: вред, причинённый жизни, 
здоровью или имуществу по-
требителя вследствие недо-
статков услуги, подлежит воз-
мещению в полном объёме. Со-
ответственно, при причинении 
вреда здоровью вследствие не-
качественного оказания услуг 

вы имеете право потребовать с 
исполнителя возмещения мате-
риального и морального вреда 
— как в досудебном порядке, 
так и в судебном. Также можно 
обратиться с жалобой в Роспо-
требнадзор на действия врача 
или на клинику для привлече-
ния к ответственности. 

Как можно наказать клинику за некачественное лечение?
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  
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Детскому музыкаль-
ному театру «До-
мисолька» в Щу-
кине исполнилось 
30 лет. За это время 

его воспитанниками стали 
около 15 тысяч юных арти-
стов. Их приглашали высту-
пать вместе с Мирей Матье, 
Тото Кутуньо, Аль Бано, Ла 
Тойей Джексон, Тамарой 
Гвердцители, Валерией, Оле-
гом Газмановым и другими 
звёздами мировой и россий-
ской эстрады.

Всё начиналось 
с телевидения

«Домисолька» появилась в 
1990-м. Тогда это была автор-
ская музыкальная передача 
композитора Ольги Юда-
хиной на Первом канале. И 
участвовали в ней всего семь 
 ребят. 

— Программа выходила 
в прайм-тайм, и её смотре-
ли миллионы зрителей, — 
рассказала «СЗ» создатель 
и художественный руково-
дитель «Домисольки» Ольга 
 Юдахина.

Когда программа закры-
лась, «Домисолька» не ис-
чезла. Сначала она превра-
тилась в кружок при дворце 
пионеров «Хорошёво», а по-
том выросла в детский музы-
кальный театр.

— Отличительной чертой 
«Домисольки» с самого нача-
ла было то, что мы никогда не 
пытались делать из детей на 
сцене маленьких взрослых. 
Наши девочки даже не кра-
сятся перед выступлениями. 
Основной акцент мы делаем 
на профессиональной подго-
товке. И это работает! — го-
ворит Юдахина.

От «Фиксиков» 
до Кобзона

На «Домисольку» стали 
обращать внимание извест-
ные артисты, режиссёры и 
продюсеры.

Первым был Ролан Бы-
ков, он пригласил юных ар-

тистов на свой юбилей. По-
том завязалась дружба и с 
другими звёздами. «Доми-
солька» начала выступать 
вместе с Иосифом Кобзо-
ном, Надеждой Бабкиной, 
Александром Олешко, Кри-
стиной Орбакайте, Вита-
сом, Полиной Гагариной, 
Львом Лещенко, Иосифом 
Кобзоном, А лександром 
Маршалом, Валерием Ме-
ладзе — в общем, едва ли не 
со всеми артистами, с кото-
рыми знакомились во вре-
мя своих концертов и га-
стролей.

— Например, с Дианой 
Гурцкая мы оказались вме-
сте на Олимпиаде в Ванку-
вере в 2010 году, где пред-
ставляли Россию. Дети из 
«Домисольки» получили 
олимпийский факел для со-
чинской Олимпиады из рук 
канадских детей, а Диана 
была в делегации. Мы вме-
сте с ней исполняли наш 
олимпийский гимн «Сочи-
2014». С тех пор ни одно-
го серьёзного проекта без 
Гурцкая у нас не проходит, 
— рассказывает Юдахина. — 
Она может позвонить и ска-
зать, допустим, что завтра в 
шесть утра мы с ней встре-
чаемся на репетиции новой 

песни, а в восемь утра уже 
прямой эфир. И она знает, 
что мы не подведём и наши 
дети и педагоги сделают всё 
на высшем уровне. 

А ещё ребята из «Домисоль-
ки» играют на сценах веду-
щих московских театров, сни-
маются на ТВ и даже озвучи-
вают кино и мультфильмы. 
Например, Маша в мульт-
фильме «Маша и Медведь» 
говорит голосом Вари Саран-
цевой, а один из главных ге-
роев «Фиксиков» Нолик — го-
лосом Артёма Скосарева.

И вокал, и степ

Сейчас в театре обучают-
ся более 800 юных артистов 
от 3,5 до 18 лет. В «Домисоль-
ке» 78 программ самой раз-

ной направленности. Ребя-
там преподают вокал, хо-
реографию, сольфеджио, 
степ, театральное мастер-
ство, изобразительное ис-
кусство, игру на инструмен-
тах — фортепиано, трубе, ги-
таре и бас-гитаре, ударных; 
дети учатся снимать кино. 

— Таких успехов мы до-
стигли при поддержке Де-
партамента образования и 
науки города Москвы, пре-
фектуры СЗАО. А сейчас 
мы расширяемся, — говорит 
Ольга Юдахина. — Недавно 
получили ещё одно помеще-
ние на 1-м Новохорошёвском 
проезде, теперь приступаем 
к его капитальному ремонту. 

А ещё в театре мечтают о 
строительстве своего кон-
цертного зала на 1-м Ново-
хорошёвском. Места там хва-
тает… Ведь какой театр без 
зрителей?

Наталья АНОХИНА

Детский музыкальный театр 
«Домисолька»: 
ул. Маршала Бирюзова, 5, 
тел. (499) 198-0992

Узнать больше 
о театре можно 
здесь

«Диана 
Гурцкая может 

позвонить 
и сказать, 
что завтра 

в шесть утра 
встречаемся» 

Пели с Тото Кутуньо 
и Мирей Матье

Уникальному детскому 
театру «Домисолька» 
в Щукине стукнуло тридцать
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все новости округа ежедневно 
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД

С 30-летним юбилеем театр «Домисоль-
ка» поздравил депутат Госдумы РФ Генна-
дий Онищенко. Он вручил руководителям те-
атра благодарственные письма.

— За 30 лет ни одно значимое явление в 
нашем государстве не проходило без ваше-
го коллектива, — отметил депутат. — Со-
крат когда-то сказал, что есть три искусства 
от бога: искусство учить, искусство лечить и 
искусство судить. Вы учите, то есть занима-
етесь одним из самых важных искусств. Спа-
сибо вам за ваш труд. Вы создаёте человека 
будущего нашей великой страны. 

В ответном слове директор театра Иван 
Жиганов поблагодарил государство за пре-
доставленное здание старой школы, которое 
после реконструкции станет новым филиа-
лом театра. Также он отметил необходимость 
строительства концертного зала. 

Поздравил коллектив театра и председа-
тель Правительства России Михаил Мишу-
стин, который прислал приветственный адрес.

«За эти годы «Домисольке» удалось мно-
гое: стать одним из лучших детских творче-
ских коллективов нашей страны, завоевать 
признание профессионалов и любовь миллио-
нов зрителей, — сказано в нём. — Выступле-
ния «Домисольки» украшают концерты, спек-
такли и кинофильмы, международные фору-
мы и Олимпийские игры, всегда дарят людям 
незабываемые эмоции и впечатления. Желаю 
вам творческих удач, вдохновения, доброго 
здоровья и благополучия».

Мария ГОРБУНОВА
Наталья АНОХИНА

Геннадий Онищенко 
и Михаил Мишустин 
поздравили 
«Домисольку» с юбилеем

В этом театре из детей никогда не делали маленьких взрослых. Девочки перед выступлениями 
не красятся

Геннадий Онищенко вручил 
благодарственное письмо директору 
театра Ивану Жиганову
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Месяц назад 
проектиру-
емый про-
езд в Се-
верном Ту-

шине получил название 
улицы Бубнова — в честь 
видного учёного, созда-
теля НИИ радиофизики 
Георгия Григорьевича 
Бубнова. В декабре ПАО 
«Радиофизика» отмечает 
свой 60-летний юбилей. 
Об истории института и 
о его первом директоре 
«СЗ» рассказал началь-
ник отдела предприятия 
Александр Шишлов.

Ученик 
Расплетина

Разработчик антенных 
систем, которые десят-
ки лет защищали стра-
ну, Георгий Бубнов стал 
радио физиком, можно 
сказать, случайно. Он ро-
дился в 1934 году в Омске 
и после школы получил 
направление от горко-
ма комсомола в Высшее 
военно-полити ческое 
училище в Ленинграде. 
Ехал через Москву и ре-
шил задержаться на не-
сколько дней — попро-
бовать сдать экзамены в 
МФТИ… 

И поступил. Выбором и 
делом всей его жизни ста-
ли антенные системы.

В Физтехе было приня-
то сразу подключать сту-
дентов к конкретной ра-
боте. В 1955 году третье-
курсник Бубнов пришёл 
на практику в антенную 
лабораторию КБ-1: здесь 
размещалась базовая ка-
федра, которой руково-
дил главный конструк-
тор, будущий академик 
А лександр Андреевич 
Расплетин. 

— В то время на не-
скольких заводах на-
чиналось производство 
антенн для мобильного 
стрельбового комплек-

са С-75, — говорит Алек-
сандр Шишлов. — Радио-
локатор обнаруживает, 
откуда что летит, опре-
деляет, надо стрелять или 
не надо, и даёт команду 
стрельбовой установке. 
Это большая и сложная 
система.

Расплетин направил 
Бубнова куратором про-
изводства на подольский 
завод, а после защиты ди-
плома взял на постоян-
ную работу — куратором 
производства на завод им. 
Хруничева. 

Секретные 
документы 
в подкладке

Работа на заводе не от-
меняла постоянных ко-
мандировок. 

— В канун Нового, 
1959 года он вернулся из 
Горького вечером, за-
мёрзший и очень устав-
ший, — вспоминала жена 
Бубнова Клара Никола-
евна. — Как выяснилось, 
до последнего не уходил с 
завода. На обратном пути 
все документы вёз спря-
танными в подкладке 
пальто. Рискованно, ко-
нечно, но это в его харак-
тере, да и выхода другого 
не было. 

Между тем производ-
ство антенн на заводе им. 
Хруничева было не ос-
новным направлением. И 
однажды директор Дми-
трий Николаевич Осипов 
вызвал Бубнова:

— Слушай, серийное 
производство антенн — 
это ведь действительно 

отдельное направление. 
Давай организуем кон-
структорское бюро по его 
сопровождению, а ты его 
возглавишь.

Приказ об организации 
специального конструк-
торского бюро (СКБ-38) 
вышел 31 декабря 1960-го 
— под самый Новый год. 
Начальником был назна-
чен 26-летний Георгий 
Бубнов.

Умел наладить 
дело

Через четыре года СКБ 
переехало в старый ангар 
на территории аэродро-
ма Захарково Северного 
морского пути на Хим-
кинском бульваре.

Ангар был в полуразру-
шенном состоянии, по-
этому начали с суббот-
ников — латали крышу, 
чинили стены.

В 60-е годы в СКБ на-
чали конструировать ан-
тенны для радиолока-
торов противоракетных 
систем и систем преду-
преждения о ракетном 
нападении «Азов», «Ду-
най-3», «Дуга», «Дарьял», 
«Неман»… В 1981-м пред-
приятие было реоргани-
зовано в НИИ радиофи-
зики (НИИРФ) им. ака-
демика А.А.Расплетина. 

…Между прочим, об 
организаторском талан-
те Бубнова и умении раз-

руливать ситуации ходи-
ли легенды.

Ведущий конструктор 
«Радиофизики» Вячес-
лав Жучков вспоминал, 
как однажды спросил ди-
ректора, который сам ез-
дил на монтаж всех обо-
ронных комплексов по 
всей стране и очень уста-
вал, а почему бы не пору-
чить это помощникам.

— Ну да, — ответил Буб-
нов, — приедет кто-то на 
объект, со всеми переру-
гается, а мне потом всё 
налаживать. 

Тетрадка 
из первого отдела 

Формулировки в со-
проводительных доку-
ментах к наградам Буб-
нова — два ордена Трудо-
вого Красного Знамени, 
Государственная премия 
— звучат скупо: «За созда-
ние и производство новой 
техники», «За успешное 
выполнение пятилетне-
го плана», «За достигну-
тые успехи в изобрета-
тельской и рационализа-
торской работе».

— Вся эта тематика 
была строго засекрече-
на, — говорит Александр 
Шишлов. — Уже в Физте-
хе, когда мы учились, та-
кие предметы были, что 
тетрадку с конспектами 
из здания выносить нель-
зя: после лекции сдавали 
в первый отдел. 

Марина МАКЕЕВА

Радиофизиком 
Георгий Бубнов стал случайно

В 26 лет стал 
«главным по антеннам»

Улица Бубнова в Северном Тушине названа в честь учёного, 
чьи изобретения десятки лет защищали страну 
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Учёные за работой. Георгий Бубнов — в центре

ПАО «Радиофизика» на улице 
Героев Панфиловцев, 10
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75 лет Великой Победе

Фёдор Андреевич Мень-
шов родился в Саранске, 
перед войной окончил 4-й 
класс. Он хорошо запомнил 
22 июня 1941-го: в школе со-
брались учителя, родители, 
ребята. Все слушали радио. 
Взрослые плакали.

Меньшов вспоминает, как 
вместе с другими мальчиш-
ками собирал бутылки.

— Даже соревновались, 
кто больше соберёт. В них 
наливали коктейль Молото-
ва для фронта, — говорит 
ветеран.

В 1944-м, окончив ремес-
ленное училище, он выта-
чивал на заводе боеприпа-
сы для 82-миллиметровых 
миномётов.

В то время через Саранск 
шли эшелоны с танками. В 
одном из них двенадцати-
летний Фёдор с другом и 
укатили на фронт, спрятав-
шись под брезентом.

Обнаружили «зайцев» в 
Житомире. Мальчишки бо-
ялись, что их отправят об-
ратно. Но их оставили слу-
жить в танковом полку 31-й 
гвардейской танковой диви-
зии 4-го Украинского фрон-
та. Ребята помогали на кух-
не, доставляли солдатам на 
позицию обеды, во время 
боя подносили снаряды.

С полком Меньшов дошёл 
до Чехословакии. Особен-
но тяжёлыми, по воспоми-

наниям ветерана, были бои 
за Прагу. В одном сражении 
его ранило.

— Налетела немецкая 
авиация. Кругом грохот, 
дым! Беспорядочно рвутся 
снаряды! Только высунулся 
из укрытия — в ногу впился 
осколок. В медсанбате ска-
зали: повезло, что кость не 
переломило.

В Праге Меньшов видел 
пленного Власова. Гене-
рал-предатель произвёл на 
него неприятное впечатле-
ние: худой, неопрятный, с 
обрюзгшим лицом.

День Победы Фёдор Ан-
дреевич встретил в чешском 
городе Миловице.

После войны Меньшов 
окончил суворовское, а за-
тем и военное училище. 
Служил в Белоруссии, Гер-
мании, на Украине. Выйдя в 
отставку, вёл ОБЖ в школе.

Более 15 лет Меньшов 
трудится в Московском го-
сударственном образова-
тельном комплексе. В свои 
88 ветеран проводит заня-
тия и сборы для юнармей-
цев, организует их участие в 
военно-патриотических и во-
лонтёрских акциях. В числе 
его наград — медаль «За бо-
евые заслуги» и орден «За 
службу Родине в Вооружён-
ных Силах СССР» 3-й сте-
пени.

Оксана МАСТЮГИНА

Фёдор Меньшов 
из Покровского-
Стрешнева 
мальчишкой 
сбежал на фронт

Не так давно издатель-
ство «Эксмо» вы-
пустило 51-й роман 
Александры Марини-
ной «Безупречная ре-

путация», продолжающий детек-
тивную серию о полковнике ми-
лиции в отставке Анастасии Ка-
менской. На пресс-конференции, 
посвящённой выходу книги, Мари-
нина заметила, что последние лет 
десять она экспериментировала с 
литературными жанрами. 

— «Безупречную репутацию» я 
написала так, как писала когда-то. 
Я соскучилась по той манере, в ко-
торой писала до 2006 года, — ска-
зала писательница.

К Каменской 
возвращалась не раз

— Марина Анатольевна, вы давно 
собирались вернуться к своей героине 
Анастасии Каменской?

— Я никогда ничего не собира-
юсь заранее. Что касается Камен-
ской, то за 15 лет я не раз возвра-
щалась к ней, просто писала в дру-
гих жанрах, экспериментировала. 
У меня и предыдущие книги о Ка-
менской: «Другая правда», «Казнь 
без злого умысла», «Ангелы на льду 
не выживают».
— Чем вы занимаетесь, когда закан-
чиваете книгу?

— Вхожу в свободный полёт: 
очень много читаю, смотрю сери-
алы, занимаюсь своими делами и 
попутно прислушиваюсь к себе. 
В какой-то момент меня долж-
но клюнуть в мозг, что я хочу 
написать книгу либо с та-
кой атмосферой, либо с та-
кой проблемой, либо в та-
ком жанре. Потом начинаю 
думать, что мне нужно для 
осуществления этой идеи. 
И только в самый послед-
ний момент начинаю со-
ображать, введу ли я ста-
рые персонажи или нуж-
ны новые.

Про вирус писать 
не буду

— Станет ли пандемия 
темой ваших будущих 
произведений?

— Может быть, чуть-
чуть коснусь этой проб-
лемы, если ситуация силь-
но затянется. Пандемия мо-
жет наложить отпечаток на 

сюжет, на поведение моих героев в 
смысле ограничений: я не могу по-
ехать, куда должен… А про конспи-
рологические идеи, откуда панде-
мия взялась, кто разработал ви-
рус, как получилась утечка, что-
бы специально поссорить Китай 
со всем миром, — писать не буду. 
Во-первых, это мне неинтересно, 
потому что правды мы всё равно не 
узнаем, а умствовать на пустом ме-
сте я не люблю. А во-вторых, есть 
огромное количество авторов, ко-
торые уже начали про это писать. 
Например, Франк Тилье уже напи-
сал книгу «Пандемия».
— Как вы переживаете коронавирус-
ные ограничения?

— Я не тусовочный человек и ни-
когда не делаю то, что большин-
ство. Я сама по себе. Моя жизнь на 
карантине ничем не отличается от 
обычной повседневной жизни. Из 
дома выхожу только в магазин на-
против за продуктами и погулять с 
собакой. 

К режиссёрам 
претензий нет 

— Многие ваши книги экранизирова-
ны, влияете ли вы на сценарий, выбор 
актёров?

— Если у тебя нет личных дав-
них дружеских связей с продюсе-
ром или режиссёром, то твои шан-
сы повлиять на что-то приближа-
ются к нулю и даже уходят в ми-
нус. И это правильно, потому что 
текстовый и видеопродукт созда-
ются по совершенно разным зако-
нам. Если снимать фильм в точ-

ности, как написана книга, то это 
будет несмотрибельно, продать 
его будет невозможно. У меня аб-
солютно нет претензий ни к ре-
жиссёрам, ни к продюсерам, ни 
к сценаристам. 

Если ты продаёшь права на экра-
низацию, то будь готов к тому, что 
твою бесценную личность, кото-
рую ты вложил в книгу, безжалост-
но покорёжат. Продал — сиди тихо 
и не мешай профессионалам рабо-
тать. 

Начала писать в 34 года
— В каком возрасте вам захотелось 
написать художественные тексты?

— Это был 1991 год, тогда мне 
было 34 года. До этого я зани-
малась научной работой, писа-
ла научные тексты. Желание 
написать нечто художествен-
ное было не совсем спонтан-
ным. Дело в том, что на ру-
беже 1990-х уже отменили 
цензуру: стало возможным 

писать о преступности и о 
людях, которые работа-
ют в правоохранитель-
ной системе, правдиво. 

К этому времени я напи-
сала много научных су-
хих аналитических тек-
стов и немножечко пу-
блицистики для газеты, 
для журнала «Милиция» 
и почувствовала, что 
мне хочется более сво-
бодного, не канцеляр-
ского стиля изложения. 

Ирина КОЛПАКОВА

персона

Я не тусовочный 
человек и никогда 

не делаю то, 
что большинство

Известная писательница рассказала, почему вернулась 
к привычному жанру и как на её жизнь повлияла пандемия

Александра Маринина: 
Умствовать на пустом 
месте не люблю

День Победы 
Фёдор 
Андреевич 
Меньшов 
встретил 
в Чехии
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В Южном Тушине 
научат загадывать 
желания

10 декабря в 18.00 куль-
турный центр «Салют» при-
глашает на новогоднюю он-
лайн-встречу с арт-тера-
певтом и игропрактиком 
«Ваша личная методика ис-
полнения желаний». Участ-
никам с помощью техник 
арт-терапии расскажут, что 
нужно делать, чтобы испол-
нялись желания. 

Понадобятся цветные ка-
рандаши, лист бумаги, цир-
куль или чашка, чтобы обве-
сти её для изображения круга.

 Трансляция будет до-
ступна на сайте КЦ «Салют» 
kcsalut.ru/afisha

В Хорошёво-
Мнёвниках 
расскажут 
о Майе Плисецкой

10 декабря в 18.00 би-
блиотека №241 приглаша-
ет на онлайн-встречу, по-
свящённую 95-летию со дня 
рождения Майи Плисецкой. 
Сотрудники библиотеки рас-
скажут о самых интересных 
фактах из жизни балерины. 

 Трансляция будет до-
ступна по ссылке youtu.be/
Xg6VJVXZVeg

В Северном 
Тушине познакомят 
с великими 
флотоводцами

Музейно-парковый ком-
плекс «Северное Тушино» 
приглашает на цикл виде-
олекций, посвящённых ве-
ликим полководцам России. 
Так, 22 декабря в 18.00 рас-
скажут о новаторе в деле ко-
раблестроения, адмирале 
екатерининской поры, герое 
Чесменского и Гогландского 
сражений Самуиле Грейге.

 Трансляция будет до-
ступна на странице пар-
ка в соцсети «ВКонтакте» 
vk.com/tushpark

Наталья АНОХИНА

афишаВовсе не обяза-
тельно укра-
ш ат ь ё л к у 
о б ы ч н ы м и 
новогодними 

игрушками. О том, ка-
ким может быть съедоб-
ное убранство и как его 
сделать своими руками, 
«СЗ» рассказала историк, 
эксперт по русским тра-
дициям и бабушка шесте-
рых внуков Надежда По-
лунина из Строгина. 

Печенье 
из XIX века 

Традиция украшать но-
вогоднюю ёлку пришла к 
нам из Германии. Снача-
ла ёлки украшали свеча-
ми и сладостями. 

— Но если в Европе тра-
диционное сладкое рож-
дественское украшение 
— покрытый глазурью 
имбирный пряник, то в 
русских традициях его 
нет. В нашей стране на 
ёлки вешали конфеты, 
орехи, баранки, печенье, 
— говорит Надежда Полу-
нина. — У нас дома есть 
традиция печь новогод-
ние игрушки из песоч-
ного теста по старинно-
му рецепту, который мне 
дала бабушка моего мужа. 
Она родилась в 1898 году, 
и в её семье пекли печенье 
тоже по этому рецепту.

Для теста взять два жел-
тка, 180 г размягчённо-

го сливочного масла, 100 
г сахарного песка, соду на 
кончике ножа и, постепен-
но добавляя 250 г муки,  

тщательно перетереть. За-
тем из теста надо сформи-
ровать шар и поставить на 
30 минут в холодильник, 
после чего раскатать тесто 
в пласт толщиной 0,7 см, с 
помощью формочек выре-
зать фигурки, сделать в их 
верхней части дырочки, 
чтобы потом можно было 
повесить на ёлку. Выпе-
кать в духовке 15 минут при 
температуре 180 градусов, а 
когда печенье остынет, по-
крыть его разноцветной са-
харной глазурью (её можно 
купить в магазине).

Гирлянды 
из фруктов

Апельсины и манда-
рины для украшения на 
ёлку можно использо-
вать свежие и в виде су-
хофруктов. 

— У свежих цитрусовых 
толстая кожица, и они 
смогут провисеть на ёлке 
несколько дней, — гово-
рит Надежда Полунина. 
— Для аромата их можно 
украсить «бутончиками» 
сухой гвоздики или пер-
ца, сделать узор, воткнув 
«бутончики» в кожицу. 

Если же нарезать апель-
сины и лимоны кружоч-
ками вместе с кожурой, 
выложить на застелен-
ный бумагой для выпеч-
ки противень, подсушить 
в духовке, а потом сло-
жить друг на друга в виде 
пирамидки и перевязать 
красной ниточкой или 
тонкой бечёвкой, полу-
чится симпатичная ново-
годняя игрушка. Допол-
нить её можно звёздочка-
ми из сушёной цедры или 
бадьяна.

— Кстати, из засахарен-

ных ягод и фруктов мож-
но сделать эффектную 
мини-гирлянду. Просто 
надо нанизать их на нитку 
и связать, украсив банти-
ком, — советует Надежда. 

«Золочёные» 
орехи и подвески 
из корицы

Для изготовления игру-
шек можно использовать 
любые орехи — грецкие, 
миндаль, фундук, арахис.

— Самое простое — это 
«золочёные» грецкие оре-
хи. Их можно покрасить 
краской, можно завер-
нуть в блестящую бумагу 
или обмотать ярким шну-
ром, — делится Надежда 
Полунина. — Миндаль 
можно так же «позоло-
тить», а арахис расписать, 
сделать из орешков сим-
патичные рожицы.

Ещё одно несложное в ис-
полнении украшение — это 
палочки корицы. Возьмите 
несколько и перевяжите их 
красной ленточкой. Будет и 
стильно, и ароматно.

Наталья АНОХИНА

В старину 
в России 
на ёлки 
вешали 
баранки 

и конфеты

Присоединиться к ви-
деопрограмме «Новогод-
няя кухня» приглаша-
ет дом культуры «Берен-
дей». Ведь декабрь — ме-
сяц праздничных хлопот 
и предновогодней суеты. 
«Новогодняя кухня» по-
может наполнить его ин-
тересными событиями.

— Вас ждёт целый ма-

рафон мастер-классов, 
уроков кулинарии, кон-
курсов, — рассказали в 
пресс-службе ДК. — На-
пример, в мастерской 
«Простые рецепты» на учат 
оформлять праздничный 
грим, на встрече «Несите 
попкорн!» дети смогут по-
смотреть весёлую сказку. 
Также вы сможете при-

нять участие в конкурсе 
на лучший карнавальный 
костюм и в акции #рису-
емдляврачей.

А «вишенкой на тор-
те» станет кулинарный 
мастер-класс от художе-
ственного руководителя 
Театра на Карамышев-
ской им. А.Зарембовско-
го Георгия Сухорукова. 

Он не только худрук, но 
и многодетный папа, ко-
торый постоянно получа-
ет запросы на «приготовь 
что-нибудь вкусненькое», 
совмещает это с работой 
и вспоминает интерес-
ные случаи из жизни ак-
тёрской кухни.

Алексей 
ТУМАНОВ

Все события бесплатные. 
Видеозаписи появятся на YouTube-
канале дома культуры «Берендей» 
во второй половине декабря. 
Ссылка на сайте: dkberendey.ru, 
тел. 8-967-163-6200

Смотреть 
здесь

В Хорошёво-Мнёвниках открывается «Новогодняя кухня»

16
89

Нарядил и съел
Старинными рецептами вкусных ёлочных игрушек 
поделилась бабушка шестерых внуков из Строгина

Вот такие игрушки из песочного теста печёт к Новому году 
Надежда Полунина
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Необходимо заполнить пустые клетки большого 
квадрата так, чтобы каждая строка, каждый стол-
бец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все циф-
ры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один 
раз). Следует проверить строки, столбцы и малые 
квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных 
случаях можно карандашом вписать в клетку циф-
ры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 16

судоку

Департамент город-
ского имущества г. Мо-
сквы издал распоряже-
ние №40631 от 27 ноября 
2020 года «Об изъятии 
для государственных 
нужд объекта недвижи-
мого имущества».

В нём, в частности, 
сказано:

«1. Изъять для государ-
ственных нужд нежилое 

помещение (объект не-
движимого имущества) 
с кадастровым номером 
77:08:0002016:4439 пло-
щадью 92,3 кв. метра, 
расположенное по адре-
су: г. Москва, ул. Парко-
вая, 29».

Подробнее на сайте 
Департамента городско-
го имущества г. Москвы 
mos.ru/dgi.

официально
Об изъятии 
для государственных нужд 
объекта недвижимого имущества

Экоцентр 
«Московский 
эколог» 
приглашает 
в гости

Свои виртуальные две-
ри распахнул экоцентр на 
Химкинском водохрани-
лище «Московский эко-
лог». На его страницах 
в соцсетях можно найти 
много интересного.

— Сегодня здесь до-
ступны семейные викто-
рины, например «Мама и 
малыш на природе», за-
гадки, ребусы, отгадав 
которые ребята узнают, 
кто из животных спит зи-
мой и как правильно на-
зывается зимняя спяч-
ка. На видеоуроках мож-
но вместе с маленькими 
детьми научиться масте-
рить забавных котика 
или ёжика, — рассказа-
ли в пресс-службе ГПБУ 
«Мосприрода». 

Для ребят постарше 
выкладывают интерес-
ные материалы по био-
логии и экологии, из ко-
торых можно узнать, как 
складываются отноше-
ния между разными ви-
дами животных, кто оби-
тает в наших водоёмах и 
почему во всём мире от-
мечают День отказа от по-
купок.

Алексей 
ТУМАНОВ

Следите за новостями 
ЭПЦ «Московский эколог» 
на страницах 
vk.com/public195733623 
и facebook.com/mos.ecolog

обратите 
внимание

Диплом 1-й степени в 
номинации «Свободная 
тема» ежегодного моло-
дёжного фотофестиваля 

«Золотой объектив» по-
лучила десятиклассни-
ца лицея при ВШЭ На-
дежда Тарасова из Ми-

тина. Уже больше года 
девушка занимается в 
пресс-центре «Акцен-
ты» при школе №1358. 
Узнав о конкурсе, сразу 
загорелась.

— Большинство фе-
стивальных работ ото-
бражали виды города: 
ночная Москва, днев-
ная… Мне же захотелось 
показать Москву своего 
детства. Так появилась 
серия фотографий ста-
рого дома бабушки и де-
душки. К ним я написа-
ла рассказ «Через поко-
ление».  

По мнению руководи-
теля пресс-центра «Ак-
центы» Елены Слабин-
ской, девушка победи-
ла именно благодаря её 
искренности и художе-
ственному чутью.

— Я уверена, что это 
не последняя победа На-
дежды, — говорит она.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Школьница из Митина победила 
в городском конкурсе 
«Золотой объектив»

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ:
(495) 681-3645, SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RUСЕВЕРО-ЗАПАД

Москва

Юный фотохудожник решила 
показать Москву своего детства

Надежда Тарасова
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Людмиле Абрамовне и Нико-
лаю Васильевичу Бакиным уже 
по 80. В ноябре они отметили 
и 52 года со дня свадьбы. По-
знакомились в походе на Алтае. 
«Семейная легенда гласит, что 
папа заприметил маму в один 
из первых дней похода и влю-
бился», — написала в «СЗ» их 
дочь Маргарита. Уже через две 
недели после возвращения с 
Алтая они решили пожениться.

Людмила Абрамовна — пе-
дагог дошкольного образова-
ния, когда-то контролировала 
деятельность подведомствен-
ных нефтяному комплексу дет-
ских садов по всему Советско-
му Союзу, на пенсии участво-

вала в продвижении журнала 
«Обруч» для педагогов. Нико-
лай Васильевич много лет про-
работал в «Мосстройснабе». 
Вместе они вырастили двоих 
детей, шестерых внуков. «Это 
лучшие родители и лучшие ба-
бушка и дедушка! — написала 
Маргарита. — Они — центр, 
ядро семьи. Их гостеприимный 
дом — это место, где встреча-
ются близкие люди и друзья. 
Они всегда найдут, чем накор-
мить, напоить, где положить 
спать. Они инициаторы се-
мейных встреч и праздников, 
на которых неизменно присут-
ствуют бабушкины пирожки с 
капустой».

Дорогие друзья! Газета «Москва. Северо-Запад» 
продолжает фотоконкурс для наших читателей 

«Мы — пара!».  Присылайте свои фотографии и расскажите 
единственную и неповторимую историю вашего счастья. 
Может быть, вы недавно познакомились, но уже поняли, что 
это судьба? А может, вы уже полвека живёте вместе? В любом 
случае вам сюда! Напоминаем, что снимки должны иметь 
объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

!

фотоконкурс «мы — пара!»

Шоу-бизнес возмущён: концертов нет, 
голод на пороге, на бензин не хватает, а 
тут ещё власти подняли налог до 15% с 
доходов свыше 5 миллионов!

Средний класс в России — это те 
люди, которым в магазине говорят:

— Тут колбаски чуть больше полки-
ло вышло…

А они отвечают:
— Да оставьте.

Липового дрессировщика в цирке бы-
стро раскусили…

На работе думала: приду домой, 
приберусь, блинчиков напеку... При-
шла. Села на диван. Гляжу — и в доме 
вроде чисто, да и есть на ночь вредно.

Наконец-то ударили морозы, и маски 
стали применяться по своему прямому 
назначению: согревать подбородок, рот 
и нос.

Вот что значит сенсорный телефон... 
Кот, обнюхивая его, сделал три сним-
ка, отправил пять сообщений и вызвал 
наряд полиции.

— Слушай, похоже, в нашей конторе 
грядут серьёзные перемены, — говорит 
сисадмин коллеге.

— С чего ты это взял?
— Сегодня мониторил истории поиско-

вых запросов, так вот: наш главный бух-
галтер искал «Уголовный кодекс РФ», «ор-
ганические яды», «как спрятать тело» и 
«климат Магадана».

Когда мужчина остаётся дома один, 
его холодильник набирает до 300 про-
смотров за вечер.

анекдоты
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По горизонтали: Финансист. 
Шут. Разносол. Беседа. Уговор. 
Облепиха. Аккра. Иванов. Зло-
ба. Отс. Уныние. Скат. Метр. 
Урод. Азарт. Материя.

По вертикали: Штукатурка. 
Открытка. Азимут. Серебро. 
Леер. Том. Белиберда. Тенге. 
Ева. Сапа. Шоссе. Инок. Духо-
та. Толща. Австрия.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 15

Яркую и очень редкую для столич-
ного региона птицу — зимородка — 
запечатлела в долине реки Сходни в 
Куркине фотограф-анималист Елена 
Швыдун. Раньше эту птицу здесь не 
встречали.

— Он несколько раз пулькой про-
летел мимо меня, и я с десяток раз 
прошла вдоль реки Сходни, от Химок 
до Митина и обратно: искала его при-
станище, — рассказывает Елена. — А 
когда уже отчаялась и пошла домой 

в Куркино, этот красавец сам приле-
тел ко мне и подал голос из-под брев-
на! А ведь я уже почти прошла мимо. 

Как рассказала эколог Анаста-
сия Зайцева, зимородок почти всег-
да проводит жизнь с одной супругой. 
Как и положено верному мужу, носит 
в гнездо добычу — мелких рыбок и 
лягушат. Но вот однолюбом его на-
звать нельзя: нередко зимородок за-
водит подругу «на стороне». И забо-
тится о ней так же, как и о «закон-
ной» супруге.

Алексей ТУМАНОВ

объектив

В Куркино прилетел зимородок

Вернулись из похода 
и поженились

все 
новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

Зимородок 
почти 
всю жизнь 
проводит 
с одной 
супругой, 
но иногда 
«ходит 
налево»
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